

Protokoll der 11. Hauptversammlung Verein Grabser Mühlbach vom 26. April 2019, 20 Uhr im Restaurant Schäfli

Anwesend: 36 Mitglieder

Entschuldigt: Katrin Schulthess, Dietrich Schäffler, Philipp Schär

Traktanden

- 1. Genehmigung des Protokolls der 10. Hauptversammlung vom 27. April 2018
- 2. Genehmigung des Jahresberichtes 2018
- 3. Blick ins Jahr 2019
- 4. Jahresrechnung 2018
- 5. Revisorenbericht, Entlastungen
- 6. Festlegung der Mitgliederbeiträge
- 7. Wahlen
- 8. Genehmigung des Budgets 2018
- 9. Anträge der Mitglieder
- 10. Umfrage, Mitteilungen

20.05 Uhr begann die Hauptversammlung. Der Präsident begrüsste die 36 anwesenden Mitglieder. Daniel Saluz in seiner Funktion als Gemeinderat wurde speziell begrüsst. Der Präsident stellte fest, dass die Einladung zur Versammlung und die diversen Unterlagen, inklusiv des Links zu Protokoll 2018, Jahresbericht und Jahresrechnung statutengemäss 20 Tage vor der Versammlung zugestellt wurden. Danach folgte die Verlesung der entschuldigten Mitglieder.

Mit einer Schweigeminute gedachten die Anwesenden des verstorbenen Mitgliedes Hans Vetsch.

Stefanie Lippuner und Gertrud Weber wurden einstimmig zu Stimmenzählern ernannt.

1. Genehmigung des Protokolls der 10. Hauptversammlung vom 27. April 2018

Das Protokoll der letzten Hauptversammlung wurde auf der Webseite veröffentlicht. Es wird einstimmig genehmigt und dem Verfasser verdankt.

2. Genehmigung des Jahresberichtes 2018

Der Jahresbericht, ebenfalls nachzulesen auf der Webseite, ist gegliedert in vier Teile: den Bericht des Präsidenten, den Bericht Uli Webers zur Bautätigkeit, den Bericht Bernadette Dudlis über die Führungen und den Bericht Sepp Süess' über Bewirtungen. Der Präsident erläutert nochmals die genannten Punkte, hält eine Rückschau auf den letzten Mühlentag und dankt den Verantwortlichen. Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt.

3. Blick ins Jahr 2019

Der Präsident gibt einen kurzen Einblick in die Projekte, die im 2019/20 verwirklicht werden sollen:

- Steuerung der Wasserzufuhr bei der Messerschmiede
- automatische Rechenanlage bei der Gehlerschmiede bleibt ein Projekt
- Bauarbeiten bei Schleuse Kirchgemeindehaus
- Proiekt Gehlerstall
- "Blaues Sorgenkind" Turbine bei der Messerschmiede
- Wie weiter?
- Abschlussarbeiten Maismühle: Arbeiten am Elevator vorm Abschluss, Lösung für Gipsdecke in Zusammenarbeit mit Flurin Saluz wird gesucht
- Sanierung Knochenstampfe noch nicht abgeschlossen, sie kann noch nicht gezeigt werden.

Der Bericht über den Ausblick ins kommende Jahr wird einstimmig genehmigt.

4. Jahresrechnung 2018

Stephanie Lippuner erläutert die Jahresrechnung. Auch dieses Dokument ist auf der Webseite aufgeschaltet. Es findet keine Diskussion statt.

5. Revisorenbericht, Entlastungen

Hans Vonwil verliest den Revisorenbericht. Erfreulich ist ein Jahresgewinn von 17.915 Franken, der auch daraus resultiert, dass im Jahr 2018 nicht alle Investitionen getätigt werden konnten. Die Mitgliederbeiträge und Erträge entsprechen in etwa denen des Vorjahres.

Hans Vonwil bestätigt, dass alle gesetzlichen Vorgaben eingehalten wurden und empfiehlt, den Kassier zu entlasten.

Die Jahresrechnung wird von den Anwesenden einstimmig angenommen. Der Vorstand und die Revisoren werden entlastet.

6. Festlegung der Mitgliederbeiträge

Die Mitgliederbeiträge,

Einzelmitglieder 30 Franken, Familienmitglieder 40 Franken, Kollektivmitglieder 100 Franken,

bleiben laut Abstimmung (einstimmig) bestehen.

Der Präsident dankt den Sponsoren speziell für günstiges Material und das Bereitstellen von Fahrzeugen und Anhägern.

7. Wahlen

Da Mitglieder aus dem Vorstand ausscheiden, werden ausserplanmässige Wahlen fällig.

Rücktritte aus dem Vorstand

Konrad Eichenberger, Ueli Weber und Christian Lippuner

Rücktritt als Revisor

Philipp Schär

Neuwahlen für die scheidenden Mitglieder

- Stephanie Lippuner als Kassier (für Christian Lippuner)
- Dietrich Schäffler für EDV (für Ueli Weber)
- Philipp Schär für diverse Aufgaben (ersetzt Konrad Eichenberger)

Mit dem Wegfall des Bautrupps und der Verteilung der vielfältigen Aufgaben, die Konrad Eichenberger übernommen hatte, muss sich der veränderte Vorstand nun auseinandersetzen und "einpegeln".

Wahl des neuen Revisors

- Martin Erb als Revisor (für Phillip Schär)
- Die bisherigen Revisoren Hans Vonwil und Werner Gerber stellen sich für eine weitere Amtsdauer zur Verfügung.

Die Genannten werden einstimmig gewählt.

Mit den drei scheidenden Vorständen legen drei Gründungsmitglieder die aktive Arbeit nieder. Der Präsident dankt ihnen für ihre unermüdliche, beharrliche Arbeit im Hintergrund und ihre Tausenden mit Herzblut geleisteten Stunden. Alle drei bekommen einen Reisegutschein und viel Applaus.

8. Genehmigung des Budgets 2019

Stephanie Lippuner erläutert das Budget 2019. Das Budget wirft weder Fragen noch Diskussionen auf und wird einstimmig genehmigt.

9. Anträge der Mitglieder

Keine

10. Umfrage, Mitteilungen

Nach der Änderungen der Statuten hätte der Jahresbericht den **Einladungen** nicht mehr beigefügt werden müssen. Das wurde nicht bedacht.

Nachdem keine Reaktionen auf die Einladung zum **Schmiedekurs** erfolgt war, wurde das Angebot nochmals wiederholt. Sepp nimmt Anmeldungen entgegen.

Das abbruchreife **Gässlihaus**, welches für den Gegenwert des Abbruchs von der Gemeinde verschenkt werden soll, hat keinen Abnehmer gefunden. Es gibt Gespräche zwischen Gemeinde und VGM, es besteht durchaus Bereitschaft, sich auf die Mammutaufgabe einzulassen (Dachî, Heinz Zogg, Heinz Freuler). Verschiedene Optionen für einen Neuaufbau werden gerade durchdacht. Noch ist nichts entschieden, aber der Wille zum Erhalt ist gross.

Daniel Saluz erläutert Einzelheiten sowohl zum Gässlihaus als auch zur Zukunft des Gehlerareals.

Konrad Eichenberger verweist auf den Eintrag des Mühlbaches in dem Buch 111 Orte rund um den Säntis, die man gesehen haben muss.

Dachî berichtet, dass ihm seine Nachbarin vom Glockenweg, Sybille Renner, mitteilte, dass die **Dorfmusig** gern bereit wäre, am Mühlentag 2020 zu spielen.

Grabs, 19. Mai 2019

Präsident , Aktuar

Freuler Simone Wald